
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL 
Ciudad Universitaria, 26 de agosto de 2016. 

 
 
 
 
 
 
 
La UAEM en la prensa: 
 
La autonomía permite a la UAEM el desarrollo de la investigación y la ciencia libre: rector 
 
 
Nacional: 
 
Celebra UNAM 80 años del servicio social en la carrera de medicina 
 
 
Internacional:  
 
Un gen podría estar relacionado con la cantidad de café que se consume 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 2 

La UAEM en la prensa: 
 
La autonomía permite a la UAEM el desarrollo de la investigación y la ciencia libre: rector 
Al inaugurar la jornada académica del Instituto de Investigación en Ciencias Básicas y Aplicadas (IICBA) 2016, 
el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, aseguró que la 
autonomía le permite a la máxima casa de estudios el desarrollo de la investigación y la ciencia libre. 
“Estaremos atentos y manteniendo una posición firme para defender nuestra autonomía, que es lo que nos 
toca defender para construir una ciencia libre y expresarnos en libertad sobre el acontecer político, social, 
económico, cultural, material, físico o natural del mundo en el que vivimos. Por eso la ciencia se separó de la 
teología, para no estar sujeta a dogmas”, dijo. Ayer en el auditorio del Centro de Investigaciones Químicas 
(CIQ) inició la Jornada IICBA 2016, actividad académica organizada por el Instituto de Investigación en 
Ciencias Básicas y Aplicadas, con el objetivo de difundir entre la comunidad los programas educativos y líneas 
de investigación e infraestructura física y tecnológica con los que cuenta la institución, la que busca consolidar 
grupos de trabajo y fortalecer la colaboración entre investigadores. Vera Jiménez reconoció a los 
investigadores del IICBA por el trabajo que realizan, lo cual se refleja en los indicadores de calidad en los que 
destaca la UAEM, “aquí están los resultados, lo que hacen los investigadores de la UAEM va más allá de 
nuestro estado, tiene un impacto en el ámbito nacional e internacional. Se lo merece el pueblo de Morelos, la 
sociedad se merece tener más espacios educativos, más programas de investigación y más laboratorios para 
innovar e impactar positivamente en el bienestar de todos, así es que sigamos luchando”. Respecto a los 
señalamientos de que ha sido objeto por presunto desvío de recursos públicos, el rector de la UAEM 
Alejandro Vera dijo: “no hay ningún desfalco en la institución, somos una gran comunidad universitaria y por 
eso seguiremos teniendo la confianza de las autoridades federales para entregarnos los recursos y seguirle 
apostando al proyecto universitario”. Las actividades académicas dieron inicio con la mesa de diálogo titulada: 
“Agua: propuestas de solución a un problema nacional”, en la que investigadores de los diferentes centros 
debatieron sobre este vital recurso. Posteriormente se realizó una muestra de carteles y una segunda mesa 
de diálogo que trató sobre los laboratorios nacionales. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Salvador Rivera), https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94480-
la-autonomia-permite-a-la-uaem-el-desarrollo-de-la-investigacion-y-la-ciencia-libre-rector.html 
 
Llama Alejandro Vera a defender las autonomía universitaria 
“Estaremos atentos y manteniendo una posición firme para defender nuestra autonomía que es lo que nos 
toca defender, para construir una ciencia libre y expresarnos en libertad sobre el acontecer político, social, 
económico, cultural, material, físico o natural, del mundo en el que vivimos. Por eso la ciencia se separó de la 
teología, para no estar sujeta a dogmas”, dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). En el marco de la inauguración de la Jornada Académica del Instituto de 
Investigación en Ciencias Básicas y Aplicadas (IICBA) 2016, el rector reiteró, “no hay ningún desfalco en la 
institución, somos una gran comunidad universitaria y por eso seguiremos teniendo la confianza de las 
autoridades federales para entregarnos los recursos y seguirle apostando al proyecto universitario”. Este día 
en el auditorio del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ), inició la Jornada IICBA 2016, actividad 
académica organizada por el Instituto de Investigación en Ciencias Básicas y Aplicadas con el objetivo de 
difundir entre la comunidad los programas educativos, líneas de investigación e infraestructura física y 
tecnológica con que cuenta la institución, misma que busca consolidar grupos de trabajo y fortalecer la 
colaboración entre investigadores. Vera Jiménez, reconoció a los investigadores del IICBA por el trabajo que 
realizan lo cual se refleja en los indicadores de calidad donde destaca la UAEM, “aquí están los resultados, lo 
que hacen los investigadores de la UAEM va más allá de nuestro estado, tiene un impacto en el ámbito 
nacional e internacional, se lo merece el pueblo de Morelos, la sociedad se merece tener más espacios 
educativos, más programas de investigación y más laboratorios para innovar e impactar positivamente en el 
bienestar de todos, así es que sigamos luchando”. En la ceremonia inaugural de esta jornada también 
estuvieron Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM; Yolanda Ríos Gómez, presidenta del 
Consejo directivo del IICBA y directora del CIQ; Pedro Antonio Márquez Aguilar, director del Centro de 
Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp); Iván Martínez-Duncker Ramírez, director del 
Centro de Investigación en Dinámica Celular (CIDC) y Alejandro Ramírez Solís, director del Centro de 
Investigación en Ciencias (CInC). Yolanda Ríos Gómez, explicó la conformación del IICBA y resaltó la calidad 
de los investigadores que en él trabajan, “la ciencia generada en el instituto es de alto nivel, por eso es muy 
atractiva para las instituciones que cuentan con fuentes de financiamiento, a casi dos años de su fundación el 
IICBA está consolidado y cuenta con una matrícula de 940 estudiantes, incluyendo licenciatura y posgrado”. 
Las actividades académicas dieron inicio con la mesa de diálogo titulada Agua: propuestas de solución a un 
problema nacional, en la que investigadores de los diferentes centros debatieron sobre este vital recurso, 
posteriormente se realizó una muestra de carteles y una segunda mesa de diálogo que trató sobre los 
laboratorios nacionales. 
Capital Morelos, (Capital Digital), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/llama-alejandro-vera-a-defender-las-autonomia-universitaria/ 
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"Vamos a debatir", reta Vera a Graco 
Al asegurar que no tiene nada de qué esconderse ni nada de qué avergonzarse, el rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, aseveró: “No me voy a ocultar, ni tengo 
algo que me haga agachar la cabeza. De hecho, le pediría al gobernador: vamos a debatir, vamos a pararnos 
ante la comunidad universitaria y la sociedad, ojalá acepte el debate que nos está ofreciendo Loret de Mola 
este viernes en la mañana, para que ahí él sostenga su versión y yo sostenga la mía”. Este día, el periodista 
Carlos Loret les abrió las puertas para que tanto el gobernador Graco Ramírez Garrido como el rector 
Alejandro Vera debatan públicamente y defienda cada cual su postura, uno respecto al presunto desvío de 
recursos y el otro, en lo relativo a la crisis de inseguridad que se vive en Morelos. Al ser cuestionado respecto 
a las acusaciones que le han hecho los diputados locales y el mandatario, Alejandro Vera Jiménez, rector de 
la UAEM, puntualizó: “Me parece que el gobernador no tiene respuestas claras y contundentes de cara a la 
ciudadanía de lo que estamos viviendo, no quiere reconocer los índices de secuestro que se han 
incrementado en su administración en un 360 por ciento, tampoco quiere reconocer que tenemos encendidos 
todos los focos rojos, no se está haciendo nada con la alerta de género, no se está buscando a las jovencitas 
en los antros porque no le interesa que se encuentren con sus familiares”. Por lo tanto, el rector de la máxima 
casa de estudios precisó: “Su gobierno no tiene nada de progresista, conculcar las leyes de participación 
ciudadana, acotando los mecanismos a momentos electorales, eliminar el Consejo de Participación, quitar la 
revocación de mandato no tiene nada de progresista. Ocultar crímenes de lesa humanidad, depositar cuerpos 
en fosas clandestinas, sin practicarles la necropsia de ley, no haciendo las carpetas de investigación, no tiene 
nada de progresista”. Asimismo, acusó al mandatario de estar violentando el gobernador Graco Ramírez la 
autonomía de la UAEM, porque las auditorías no son un asunto que le competa a los diputados ni al 
gobernador, más bien es una manera facciosa de ejercer el poder, tratar de corromper la justicia, intencionar 
las auditorías con fines políticos que no es su papel ni su función. Por tanto, reiteró: “A ellos no les toca 
interferir en la Auditoría Superior, de ellos depende la auditoría del estado pero por supuesto que tampoco 
tendrían que anticiparse a emitir juicios como los que han hecho, porque violentan el principio de imparcialidad 
que deben tener las auditorías y eso no tiene nada de progresista”.  Y a manera de ejemplo, señaló el rector 
que el tema de las fosas en Tetelcingo, “es un tema que tiene en jaque al gobernador perredista, por eso está 
empeñado en denostarme”. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82598 
 
Vera pide que Graco Ramírez deje su cargo 
Raúl Vera, obispo de Saltillo, se sumó a la exigencia de que el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, sea 
removido de su cargo, y expresó su respaldo a Alejandro Vera, rector de la Universidad Autónoma de Estado 
de Morelos (UAEM), ante los ataques que en su contra ha hecho el mandatario estatal. El miércoles, el Frente 
Amplio Morelense exigió la destitución de Ramírez, que se le someta a juicio político y que se establezca en 
aquella entidad, amenazada por el crimen organizado un gobierno de transición. A través de un videomensaje 
distribuido por el Observatorio Eclesial (OE), el jerarca pide al Congreso Universitario de la UAEM no ceder 
antes las presiones que exigen la salida del rector de dicha casa de estudios, quien ha encabezado los 
trabajos de la exhumación de 117 cuerpos de la fosa de Tetelcingo, Morelos. El obispo de Saltillo, quien es 
defensor de los derechos humanos, envió un saludo a los morelenses que siguen resistiendo las 
arbitrariedades del gobierno encabezado por Graco Ramírez. Envío un saludo a las personas que están 
resistiendo las arbitrariedades que el gobernador del estado de Morelos comete y también quiero mandar un 
saludo muy especial a las personas que están en el plantón, tanto para que el señor gobernador en turno sea 
retirado de su puesto, como para apoyar al rector de la universidad, a quien el mismo gobernador se le ha 
echado encima, pidiendo que lo destituya el Consejo Universitario. Yo pido al Consejo Universitario que sean 
los primeros en dar ejemplo a los alumnos de que la autonomía universitaria es una realidad no es un adorno 
ni una ficción, que tengan respeto por las instituciones del país. 
La Jornada, p.12, (Carolina Gómez Mena). 
 
Javier Sicilia denuncia amenazas de muerte 
El activista fundador del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad y secretario de Extensión de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Javier Sicilia Zardaín, dio a conocer este miércoles 
que recibió amenazas de muerte a través de redes sociales, por lo que inició una denuncia formal y exigió la 
activación del "Mecanismo de protección de personas defensoras de derechos humanos y periodistas". El 
también analista político del grupo informativo Proceso fue amenazado, al igual que los periodistas Álvaro 
Delgado -reportero del mismo medio de comunicación- y Julio Hernández López, columnista de La Jornada. 
Álvaro Delgado hizo público que en los últimos días ha recibido diversos mensajes de esta naturaleza. Este 
martes apareció un "tuit" de una supuesta cuenta de Javier Sicilia en la que se escribía: “Amenazar la 
inteligencia y a quienes piensan distinto, signo preocupante del México bárbaro que alienta la impunidad”. De 
inmediato lo amenazaron de muerte también a él con los siguientes mensajes: “Mire @JavSicilia, usted cierre 
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el culo o correrá la misma suerte que su marihuano hijo. De eso me encargo yo”, y otro: “Cállese viejo pendejo 
@JavSicilia @alvaro_delgado vaya pidiendo flores porque muere en esta semana”. La mañana de este 
miércoles Javier Sicilia ofreció una conferencia de prensa como vocero del Frente Amplio Morelense (FAM), 
en el plantón que fue instalado en el Palacio de Gobierno. Ahí dio a conocer que seguirán con este 
movimiento y que exigen al gobierno federal que intervenga. Al término del encuentro con la prensa, el 
también poeta y escritor recibió varias llamadas telefónicas, a través de las cuales le informaron de dichas 
amenazas. Explicó que él no tiene cuenta personal de Twitter, pero destacó que "es evidente que las 
amenazas son hacia mi persona. Aunque hay varias cuentas falsas, en este caso se refieren claramente a 
mí". Cabe recordar que Javier Sicilia encabezó el Movimiento por la Paz y movilizó a miles de ciudadanos que 
lograron visibilizar la violencia y a las víctimas de la misma. Su hijo Juan Francisco fue asesinado y su cuerpo 
encontrado junto con los cadáveres de otras personas en un fraccionamiento de Temixco, Morelos.  En los 
últimos meses ha sido duro crítico de la actual administración gubernamental estatal y forma parte del grupo 
de líderes del FAM. En entrevista, sostuvo que esta serie de amenazas por la referida red social "es aberrante 
e indignante", y responsabilizó a las autoridades de lo que le pueda pasar a él y a los dos periodistas ya 
citados. "La amenaza puede venir de cualquier lado en este país que es un lodazal, pero las autoridades son 
responsables de lo que nos suceda, porque están para proteger la vida de los ciudadanos". Informó que de 
inmediato se comunicó con la Procuraduría General de la República (PGR) y adelantó que con los abogados 
de la universidad iniciaría la denuncia oficial. Cuestionado sobre su seguridad personal, dijo que ya solicitó la 
activación del mecanismo de seguridad para personas defensoras de derechos humanos y periodistas, y 
espera que le brinden seguridad personal. Expuso que actualmente sólo tiene una persona para su 
protección, pues el elemento de la Procuraduría General de la República (PGR) que le fue asignado (desde 
que inició el movimiento) ya se jubiló. Refirió que también sabe que hay otra persona asignada por el gobierno 
del estado para tal fin, pero consideró que "eso no basta cuando ya hay una amenaza de muerte de este tipo; 
en estas condiciones se pone en riesgo a muchas personas". Consideró que aun cuando la cuenta de Twitter 
no es suya (él no tiene cuentas en redes sociales hasta ahora), las amenazas por esa vía de comunicación no 
deben ser subestimadas, pues hay elementos de alto riesgo dadas las actividades que ha realizado y que hoy 
en día continúa. "Se trata de amenazas muy duras y serias, Álvaro Delgado acaba de escribir un libro con 
información muy fuerte sobre delincuencia; Julio Hernández, columnista de Astillero, tiene una gran capacidad 
analítica y yo además de ser analista político en Proceso, soy activista y encabezo un movimiento importante 
que tiene que ver con la defensa de derechos humanos. Entonces no se deben subestimar, ni deben esperar 
a que haya otro muerto". 
La Unión de Morelos, p.6, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/94488-javier-sicilia-denuncia-amenazas-de-muerte.html 
 
Pone Javier Sicilia denuncia en la PGR por amenazas 
El activista Javier Sicilia, vocero del Frente Amplio Morelense (FAM), presentó una denuncia ante la 
delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) debido a que ha recibido amenazas de muerte, 
además solicitó a la Secretaría de Gobernación la activación del protocolo de protección para periodistas y 
defensores de derechos humanos. El poeta, se presentó ante la PGR con chaleco antibalas y acompañado de 
dos o escoltas, Sicilia quien detalló que las amenazas de muerte en su contra llegaron a través de la cuenta 
del periodista de Proceso, Álvaro Delgado. “Mire @JavSicilia, usted cierre el culo o correrá la misma suerte 
que su marihuano hijo. De eso me encargo yo”, indica uno de los textos. “Callese (sic) viejo pendejo 
@JavSicilia @alvaro_delgado vaya pidiendo flores por que muere en esta semana”. Sicilia comentó que “Es 
una amenaza grave, se ve que me conocen bien mi vida, no saben que la cuenta no es mía (…) Solicité el 
sistema de protección y hablé a Gobernación y ahora vengo a la PGR son amenazas a defensores de los 
derechos humanos”. El escritor recurrió a la PGR a pesar de ser un delito del fuero local, debido a que 
desconfía de la Fiscalía General del estado. 
Capital Morelos, (Wendy González), http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/pone-javier-sicilia-denuncia-
en-la-pgr-por-amenazas/ 
 
Reconoce Javier Sicilia que ha recibido amenazas de muerte 
El vocero del Frente Amplio Morelense y activista social, Javier Sicilia Zardain, reconoció amenazas de muerte 
en su contra a través de redes sociales al igual que los periodistas Álvaro Delgado de Proceso y Julio 
Hernández López de la Jornada, lo que provocó el inicio de una denuncia ante la Procuraduría General de la 
República. Entrevistado al respecto, el poeta también negó acusaciones en su contra por supuestas 
amenazas vertidas por el por la red social Twitter, “por ello ya acudí ante las instancias correspondientes para 
dar cuenta de los hechos”. Previo a acudir ante la PGR, Javier Sicilia dijo que también solicitará el 
reforzamiento de su seguridad personal, al tiempo de acusar a las autoridades en caso de cualquier ataque en 
su contra, “estas amenazas ya son una cosa aberrante, yo me he enterado de las amenazas al igual que los 
dos periodistas por redes sociales, conocidos y amigos también me han informado de las amenazas. El 
usuario @fidelmariguano es uno de los remitentes que amenaza a Álvaro Delgado que en mensaje de voz de 
20 segundos dice: “Lo tenemos bien ubicado. El patrón está muy enojado con las pendejadas del libro que 
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anda publicando. Le digo: usted está muerto. De ésta usted no se libra, está más que muerto. El patrón está 
molesto, señor Álvaro, se lo repito”. Por la noche, a las 21:52 horas, la misma grabación fue reenviada desde 
otra cuenta, @8nja, con un mensaje adjunto: “El Patrón ya dio la orden”. Luego de que Delgado hizo pública 
esta amenaza, el activista Javier Sicilia escribió en un tuit: “Amenazar la inteligencia y a quienes piensan 
distinto, signo preocupante del México bárbaro que alienta la impunidad”, a lo que le siguió dos mensajes 
donde lo amenazaron de muerte también a él: “Mire @JavSicilia, usted cierre el c…, de eso me encargo yo”, y 
otro: “Callese viejo p… @JavSicilia @alvaro_delgado vaya pidiendo flores…” Ante ello, dijo que es la urgencia 
de presentar las denuncias correspondientes ante la Procuraduría General de la República, asesorado por un 
cuerpo de abogados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Por último, dijo que actualmente 
cuenta con el resguardo de un elemento por parte de los venados de la UAEM, y un escolta asignado para su 
protección por parte del Gobierno del Estado, pero ante las recientes amenazas, solicitará refuerzos. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82596 
 
Javier Sicilia denuncia en PGR  que recibió amenazas 
El activista Javier Sicilia aseguró que recibió amenazas de muerte, por lo que este jueves acudió ante la 
delegación de la delegación de la Procuraduría General de la República a presentar una denuncia, al tiempo 
que solicitó a la Secretaría de Gobernación la activación del protocolo de protección para periodistas y 
defensores de derechos humanos. Portado un chaleco antibalas y acompañado por dos personas que fueron 
identificados como escoltas, Sicilia se presentó a  la delegación de la PGR por las amenazas que recibió a 
través de redes sociales. "Mire @JavSicilia, usted cierre el culo o correrá la misma suerte que su marihuano 
hijo. De eso me encargo yo", indica uno de los textos. El otro refiere: "Callese viejo pendejo @JavSicilia 
@alvaro_delgado vaya pidiendo flores por que muere en esta semana (sic)". En entrevista, Sicilia no 
desestimó que las amenazas pudieran venir de espacios del poder estatal y derivado de su lucha en defensa 
de los derechos humanos de las víctimas del delito, la denuncia de la criminalidad y la impunidad. "Es una 
amenaza grave, se ve que me conocen bien mi vida, no saben que la cuenta no es mía. Solicité el sistema de 
protección y hablé a Gobernación y ahora vengo a la PGR, son amenazas a defensores de los derechos 
humanos", apuntó. "Espero que no venga del gobierno del Morelos por ser el representante del FAM, espero 
que no estemos frente a un gobierno que ya tiene elementos criminales", añadió Sicilia. Por la mañana, el 
activista confirmó que algunos cuerpos encontrados en las fosas de Tetelcingo –al oriente del estado–, son de 
personas que eran buscadas en otros estados del país y la autoridad local no hizo nada por avisar a sus 
familias. A pesar de ser un delito del fuero local, Javier Sicilia aseguró que desconfía de la Fiscalía General 
del estado y que por ello acudió ante la PGR. "No hay confianza, nos han mentido, yo no quiero levantar una 
denuncia con las autoridades con las que no tengo confianza y no han demostrado que están del lado 
ciudadanos", asentó. 
Milenio, (David Monroy), http://www.milenio.com/policia/javier_sicilia-amenaza-graco-morelos-muerte-hijo-
milenio-pgr-proteccion_0_799120514.html 
 
Desmiente Diócesis de Cuernavaca confabulación contra Graco Ramírez  
La Diócesis de Cuernavaca rechazó cualquier acto de confabulación contra el gobernador de Morelos, Graco 
Ramírez, y reafirmó su determinación de denunciar actos de inseguridad pública cuando lo solicita la 
feligresía. El obispo Ramón Castro afirmó que diariamente envía sus mejores oraciones porque “le vayan 
bien” al gobernador progresista, porque a los “conservadores” morelenses “también nos irá bien”.  
“Seré muy enfático, absolutamente no corresponde a la verdad. No hay ninguna confabulación del área 
conservadora (contra el gobernador Graco Ramírez), de ninguna manera, son más de 100 organizaciones que 
por naturalidad se reunieron en favor del matrimonio”, dijo.  Por otra parte, tras denunciar amenazas de 
muerte en su contra, el activista Javier Sicilia dijo que por el caso de las fosas de Tetelcingo iniciará acciones 
legales contra el gobernador Graco Ramírez y su antecesor Marco Antonio Adame Castillo, porque incurrieron 
en actos de omisión y lesa humanidad al violentar los derechos humanos de personas.  En conferencia de 
prensa, informó que fue encontrado el cuerpo de un hombre desaparecido en el norte del país y tirado en la 
fosa común del panteón, a quien sus familiares buscaban desde hace varios años.  
Sicilia anunció que iniciará una denuncia por amenazas y exigió la activación del “Mecanismo de protección 
de personas defensoras de derechos humanos y periodistas”. Entretanto, el ex director municipal de 
Gobernación de Cuernavaca, Edgar Contreras MacBeath, denunció abusos y actos de corrupción en los 
cuales –aseguró--  está inmiscuido al alcalde Cuauhtémoc Blanco y su apoderado y secretario Técnico, José 
Manuel Sanz Rivera.  
La Crónica de Hoy, (Rene Vega Giles), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/980474.html 
 
Da Federación de profesionistas su respaldo al rector de la UAEM 
La Federación del Colegio de Profesionistas de Estado de Morelos cuestionó la filtración de información de la 
auditoría que se realiza a la Universidad, esto, tras señalar que no existe un dictamen de la revisión especial a 
los ejercicios fiscales 2014 y 2016. En conferencia de prensa,  tras respaldar al rector de la máxima casa de 
estudios, Alejandro Vera Jiménez, los integrantes de la Federación criticaron que "se use con dolo información 
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para desacreditar al rector". José Alfredo Salgado Salgado, presidente del Colegio de Profesionistas, lamentó 
que se haya filtrado información sobre la auditoría que realiza la Entidad Superior de Fiscalización a la UAEM; 
"porque se debe guardar la secrecía hasta que exista un dictamen". “Aún no hay un dictamen,  parece ser que 
ha sido la manzana de la discordia y se ha filtrado información indebida y el dictamen definitivo todavía no 
está dado. Tocará al ente agravado que es la Universidad llevar a cabo una denuncia de hechos y ante quien 
resulte responsable, porque pudiera ser la Auditoría Superior de Fiscalización”, manifestó. Además consideró  
que "a todas luces se ve que se quiere atentar contra la autonomía de UAEM al imponer desde el Congreso 
del Estado a un auditor externo, porque la Universidad al igual que otras instituciones como el mismo 
Congreso y el Ejecutivo como municipios, nombran a sus contralores". Subrayó que no están en contra de la 
transparencia, "todos los organismos deben ser auditados, pero los diputados deben permitir que sean las 
autoridades universitarias quienes designen a su contralor". Por último, tras pronunciarse por la legalidad y la 
transparencia de las instituciones, acusó que "en el portal de transparencia del Gobierno del Estado no hay 
información y sí mucha opacidad". 
El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=82595 
 
Apoya federación de profesionistas a la UAEM y al Frente Amplio Morelense 
La Federación de Colegios y Asociaciones Profesionales (FCAP) del estado anunció su respaldo a la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y a las agrupaciones del Frente Amplio Morelense 
(FAM), para que concluyan las agresiones en contra de los integrantes de la Máxima Casa de Estudios. 
Asimismo, expresó que si existe interés de todos por transparentar las cuentas y acciones, urgió a que sean 
las dependencias estatales las que comiencen dando el ejemplo, porque no existe dato alguno de una 
rendición de cuentas que haya sido investigada por la Secretaría de la Contraloría estatal. En la reunión de su 
asamblea, el presidente de la FCAP, José Alfredo Salgado Salgado, explicó que hubo unanimidad para 
respaldar las acciones de la UAEM como la Máxima Casa de Estudios del estado y además brindar "el apoyo 
incondicional a las demandas sociales de los morelenses. Exhortamos a los diferentes sectores políticos a 
que se conduzcan con civilidad y respetando los derechos de los ciudadanos". De la misma manera, hicieron 
un llamado a las instituciones que utilicen recursos públicos a aplicar los principios de transparencia, legalidad 
y rendición de cuentas. Por ello, demandaron a la Secretaría de la Contraloría que en apego a su 
responsabilidad, lleve a cabo auditorías a la administración estatal como es su función, también a las 
asignaciones de contratos de obras públicas de los últimos tres años, y "hacemos un llamado a los tres 
Poderes, Legislativo, Ejecutivo y Judicial, y a los líderes sociales a crear una mesa de diálogo, donde las 
voces de denostación queden a un lado". A nombre de los profesionistas, Salgado Salgado dijo además que 
manifestaba el anhelo de muchos morelenses que quieren el desarrollo económico, seguridad, acabar con la 
corrupción y la impunidad. Como morelenses y profesionistas con diferentes responsabilidades, destacó que 
no están a favor o en contra de alguien: "Estamos tratando de que las políticas públicas que llevan a cabo las 
instituciones se lleven a cabo en beneficio de los ciudadanos, porque no se trata de amigos o enemigos, sino 
de las instituciones, como la UAEM". Finalmente explicó que así como se exige la aclaración del rector 
Alejandro Vera en el manejo de los recursos públicos, la Contraloría ha sido omisa en las auditorías en las 
dependencias cuando se habla de gastos y asignaciones que dejan muchas dudas. Incluso, hasta la fecha no 
existe ningún informe claro de esa secretaría o de que se haya pronunciado sobre su labor en la rendición de 
cuentas de los funcionarios estatales. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4265732.htm. 
 
Cierran en 2 semanas caso fosas Tetelcingo 
En aproximadamente dos semanas la Fiscalía General del Estado (FGE) habrá obtenido la totalidad de 
perfiles genéticos de los 117 cuerpos recuperados del panteón de Tetelcingo, en Cuautla, en donde se tiene 
un avance de más del 60 por ciento, así lo informó el titular de dicha institución, Javier Pérez Durón. Mencionó 
que además de trabajar con las muestras biológicas de los cadáveres que fueron reinhumados legal y 
dignamente en el panteón Jardines del Recuerdo, de Cuautla, también se han corrido las de familiares de 
personas no localizadas que estuvieron presentes en Tetelcingo, provenientes de Morelos y de distintas 
entidades del país. Indicó que el 12 de este mes, 29 de los perfiles genéticos de familiares, obtenidos por la 
Fiscalía fueron enviados a la Procuraduría General de la República (PGR), a fin de que se confronten sus 
resultados con las bases de datos de la institución Federal. Recordó que también se avanzaen los procesos 
administrativos y penales en contra de funcionarios que incurrieron en responsabilidad con respecto a la 
inhumación original en el panteón de Tetelcingo. “Algunas carpetas ya están con el juez de control, ya 
estamos por formular imputación, ya hay procedimientos administrativos como penales en contra de los ex 
servidores públicos”, precisó. “Nosotros no somos jueces; nosotros llevamos los asuntos con el juez de 
control. Hay otros instrumentos jurídicos para quienes no estén conformes con nuestra tarea. Nosotros no 
estamos encubriendo a nadie”: Javier Pérez Durón, fiscal General. Tendríamos que estar sometidos a control 
de confianza todos aquellos que pertenecemos y percibimos un salario del gobierno y que nos hace 
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servidores públicos, porque nos debemos de atener a todos los valores éticos, profesionales”: Adriana Pineda, 
fiscal especializada. Avances: Veintinueve de los perfiles genéticos de familiares fueron entregados el 12 del 
mes en curso en la PGR. 60 % de avances hay en la obtención de los perfiles genéticos en el caso. 
Diario de Morelos, p.13, (DDM Staff) 
 
Continúa Plantón 
El FAM informó que continuará el plantón en las puertas de Palacio de Gobierno hasta que se realice la 
reunión con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 
El Regional del Sur, p.11, (Guadalupe Flores). 
 
Doble hartazgo: por inseguridad y por protestas y bloqueos: PAN 
Ante el hartazgo social por el incremento en los índices de inseguridad, también es un hecho que las acciones 
de protesta y bloqueos de casetas han afectado a los ciudadanos y sobre todo la imagen del estado, por lo 
que urge una salida a estos hechos, aseguró el presidente de la Fracción Parlamentaria del Acción Nacional 
en el Congreso local, Carlos Alaniz. Por ello y ante la cerrazón que existe entre las partes para buscar un 
arreglo a estos casos, es que dijo que el Acción Nacional está dispuesto a ser servidor de interlocutor para 
generar el diálogo entre estas partes en conflicto. Dijo que se entiende el enojo de los diversos sectores de la 
sociedad y de manera específica la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), los sindicatos y el 
transporte. Sin embargo expuso que el punto total es lo que tiene que ver con la inseguridad, en donde es 
entendible el hartazgo que tiene la sociedad, por lo que se ha insistido en que el medio para resolver estos 
problemas es el diálogo a través de un interlocutor que permita atender las demandas de estos sectores y ya 
no se siga afectando a la sociedad ni la imagen del estado. "Lo que sucedió con el bloqueo en la caseta es 
una muestra de la desesperación ciudadana, pero a nadie le conviene tener un estado confrontado porque 
hoy esa política de ataque y de amenazas no abona en nada". En este tenor, el coordinador de la Fracción 
Parlamentaria del Partido Acción Nacional en el Congreso dijo que será en este segundo periodo ordinario de 
sesiones cuando se refuerce la atención hacia varios sectores de la sociedad e inclusive expuso que están en 
la mejor disposición de servir de interlocutores para buscar una solución en los problemas que se registren. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4265744.htm. 
 
Piden mesura a rector y transportistas en sus acciones 
El diputado Carlos Alaniz Romero pidió mesura a transportistas y al rector de la UAEM ante las acciones que 
están realizando, ya que éstas no abonan a una solución. El legislador por el Partido Acción Nacional (PAN) 
consideró que la situación que se vive en Morelos es lamentable debido a que diversos grupos han mantenido 
acciones en contra de reformas que se han realizado.“Ante esta situación hemos pedido mesura y tolerancia 
tanto como para el Ejecutivo como las agrupaciones que hoy se están manifestando, sabemos que esto es 
una demanda social que hay por parte de diversos grupos, sabemos que las acciones de resistencia y 
oposición están aumentando y ya salieron de Morelos y trasciende en la Ciudad de México”, dijo. “Al final, lo 
que menos necesitamos problemas y menos problemas en los que estén involucrados morelenses, nosotros 
seguiremos acompañados todo aquello que vaya con la legalidad pero sin meternos a una pelea en la que 
Acción Nacional nada tiene ver”, abundó. El legislador pidió que se agote el diálogo, que las partes 
involucradas realmente estén dispuestas a resolver el conflicto y evitar la confrontación, como ha ocurrido en 
las últimas fechas, lo cual no abona a encontrar la salida. Recordó que el PAN se ha ofrecido para ser un 
interlocutor, sin embargo, no se ha tenido una respuesta por ninguna de las partes, incluso con los 
transportistas se les explicó el por qué Acción Nacional votó a favor del Morebus. No obstante, señaló el 
diputado, existe un poco de cerrazón por parte de este grupo.Ante la advertencia de radicalizar las acciones, 
Alaniz Romero insistió en que la situación debe ser menos tensa para permitir encontrar una solución. "Hemos 
pedido mesura y tolerancia tanto como para el Ejecutivo como las agrupaciones que hoy se están 
manifestando, sabemos que esto es una demanda social que hay por parte de diversos grupos.” Carlos 
Alaniz, diputado local PAN. 
Diario de Morelos, (DDM Redacción), 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/piden-mesura-rector-y-transportistas-en-sus-acciones. 
 
En marcha, talleres deportivos en la UAEM 
Con una creciente demanda y un significativo aumento de alumnos, iniciaron las actividades de los diversos 
talleres deportivos en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a cargo de la Dirección de 
Actividades Deportivas, bajo el mando del Jorge Juátrez Cuevas. Fue una respuesta muy favorable, los más 
de 28 talleres de servicio y atención, en igual número de áreas asignadas en el campus Chamilpa, así como 
las escuelas filiales que se encuentran a lo largo del estado, recibieron a las nuevas generaciones de alumnos 
y estudiantes dependientes. Actividades desde deportes básicos como voleibol, básquetbol, fútbol, fútbol de 
bardas, atletismo, balón mano, karate, taekwondo, kendo, ajedrez, acondicionamiento físico, crossfit, 
halterofilia, entre otros, reabrieron sus puertas para beneficio y atención a un grupo superior a los 30 mil 
estudiantes quienes decidieron continuar o iniciar un taller o actividad deportiva. La Dirección de Actividades 
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Deportivas de la UAEM, informó que este semestre, también se llevarán actividades físico deportivas alternas, 
como porristas, físico-constructivismo, entre otras, para atender la creciente demanda y seguir cumpliendo 
con un proyecto que ha dado grandes resultados. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4265492.htm. 
 
Valiente denuncia 
Cartón. Un personaje redondeado en el rostro y en el cuerpo, con parecido a Graco Ramírez, gobernador de 
Morelos, expresa: “Hay una conjura conservadora en mi contra… La encabeza el (propio) gobernador”. 
La Jornada, p.5, (Helguera), http://www.jornada.unam.mx/2016/08/26/cartones/1 
 
Serpientes y escaleras - Morelos, escenarios inéditos 
La iglesia se levantó en contra del gobernador de Morelos. También la universidad. Y los transportistas. Y los 
campesinos. Y los maestros. Y los abogados. Y los médicos. Y las víctimas de la violencia. Y muchos 
ciudadanos. ¿Qué podría salirle mal a Graco? El escenario se le descompuso al gobernador de Morelos: la 
Segob recibió al FAM y lo validó como interlocutor de un movimiento que sólo pide una cosa: la salida de 
Graco Ramírez. La reunión entre los ciudadanos inconformes y las autoridades federales fue tensa, acaparó 
los reflectores de la prensa nacional, obligó al gobierno federal a actuar y evidenció a un gobernante rebasado 
por los problemas y repudiado por la sociedad. La caída de Jorge Carrillo Olea se puede repetir. Los 
problemas crecen como bola de nieve en la administración perredista de Morelos. Graco Ramírez nunca 
pensó que la comitiva de ciudadanos que piden su dimisión sería recibida en las oficinas de Bucareli, ni 
mucho menos que fueran atendidos por el subsecretario. Un día antes de la caravana Graco aseguró a esas 
oficinas que la manifestación se había desactivado, que ya había acuerdos con los inconformes y que no era 
necesario que la federación actuara. El tabasqueño apostó por la desintegración del FAM porque el ingreso de 
operadores de Segob le restaría autoridad y mostraría que la realidad del estado es muy diferente a la que el 
tabasqueño presume. Poco a poco las cosas están dejando de resultar favorables para el perredista. Su estilo 
agresivo de gobernar y su actitud de permanente confrontación ya no espanta a nadie y por el contrario, 
provoca reacciones igual de violentas. Graco Ramírez ya no da miedo, su gobierno ya no genera respeto y es 
claro que sus estrategias están dejando de ser efectivas. Hoy el gobernador de Morelos enfrenta una muy 
fuerte ofensiva que busca no sólo destituirlo del cargo, sino llevarlo a juicio. Los temas acumulados en la 
agenda del estado ya se le fueron de las manos y la intervención de la Secretaría de Gobernación abre la 
puerta a decisiones que van más allá del alcance del tabasqueño. Lo que el FAM puso en la mesa de 
negociación en México con el subsecretario Luis Miranda (el amigo personal y compadre del presidente 
Enrique Peña Nieto) no es lo que unas horas antes advirtió Graco Ramírez en una desangelada rueda de 
prensa en la Ciudad de México. Los manifestantes no hablaron de los matrimonios igualitarios ni de la 
regulación del transporte, la agenda que llevaron los integrantes del FAM fue de inseguridad, de violencia, de 
violación a los derechos humanos y de complicidades y omisiones del gobernador. Graco habla de un ataque 
en su contra por parte de grupos conservadores; “mi gobierno sufre una ofensiva orquestada por la iglesia, los 
transportistas y el rector de la UAEM porque se oponen a mis decisiones progresistas” Y puntualiza sus 
aseveraciones: el Obispo de Cuernavaca se opone a los matrimonios igualitarios, los transportistas al 
Morebús y el rector quiere ocultar sus desvíos de recursos. Ninguno de esos temas, empero, se puso en la 
mesa de gobernación. A Graco ya no le funcionan los argumentos, ni tampoco la estrategia. La defensa a su 
modelo de seguridad se sustenta sólo en palabras, porque las cifras oficiales (elaboradas por la Segob) 
muestran que no hay mejoría en los niveles de seguridad en Morelos. Graco dice que si, pero las cifras 
oficiales dicen que no. Políticamente Graco está en su momento más débil y luce vulnerable. El FAM no se 
desintegró como lo pensaban los graquistas con la salida del Obispo, ni tampoco se dobló ante los ataques al 
rector; por el contrario: el movimiento se fortaleció, las posturas se endurecieron y Javier Sicilia le dio un toque 
nacional a la lucha que desde Morelos libran muchos sectores de la población. Los movimientos de Graco 
Ramírez son erráticos, aunque algunos le han funcionado. 1- Acusar al Obispo de intromisión en asuntos del 
estado logró que Ramón Castro bajara temporalmente las manos, pero no abandonó la lucha contra el 
gobernador 2- Acusar de corrupto al rector tomó por sorpresa al equipo universitario, pero provocó que en su 
lugar entrara Javier Sicilia y el movimiento creció 3- Meter al congreso a la pelea y utilizarlo como lanza para 
atacar al rector y a los transportistas fue una terrible decisión: las cosas no mejoraron, su mensaje no 
convenció y hoy los diputados están señalados de cómplices de Graco. El costo personal y político que pagan 
los representantes populares por defender al tabasqueño es altísimo y puede poner fin a sus carreras 
políticas. Lo que sucede ahora en Morelos es parecido a lo que pasó en 1998 con Jorge Carrillo Olea, pero 
mucho más complicado. La conformación de un frente social en contra del gobernador, el desprestigio 
generalizado de la política, el clima de violencia, inseguridad y crisis económica, la actitud del gobernador y de 
su familia, la falta de operación política y el uso ciudadano de las redes sociales está dando pie a escenarios 
inéditos. En 1998 Jorge Carrillo Olea tuvo que abdicar a la gubernatura porque entendió que había perdido el 
respaldo del presidente; una vez que el general percibió que su caída se gestaba desde Los Pinos, ni siquiera 
metió las manos y prefirió un retiro pactado que le evitara una persecución posterior y el inicio de procesos 
legales por las responsabilidades de sus actos. Hoy pareciera que el presidente y el secretario de gobernación 
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(que pronto dejará el cargo) encubren al tabasqueño y le protegen de sus excesos. Lo que no entraba a la 
ecuación política era que los movimientos sociales se articularían, unificarían criterios y actuarían de manera 
coordinada. En las semanas que le quedan de secretario Osorio puede seguir empeñado en defender 
políticamente a Graco Ramírez, pero es imposible que lo libre de la presión social y el desgaste que tiene en 
Morelos. Es tan grave el deterioro social en la entidad y tan burdo el actuar de este gobierno, que comienzan 
a abrirse escenarios que antes parecían imposibles. Hasta hace poco algunos actores de poder sostenían que 
era absurdo un relevo en la gubernatura sin la venia del presidente; hoy esa posibilidad se podría modificar en 
Morelos por la coyuntura del momento: 1- El gobernador ha abierto más frentes de los que puede controlar 2- 
El conflicto de Morelos ya escaló a nivel federal y ganó reflectores de la prensa nacional y 3- El PRI y el 
presidente Enrique Peña Nieto necesitan dar un golpe en materia de corrupción. No es claro aún lo que puede 
pasar en Morelos como consecuencia de los movimientos sociales: el gobierno estatal no tiene interlocución 
con sus críticos, ya entró la federación y el congreso es incapaz de sesionar en sus instalaciones porque no 
ha podido resolver las inconformidades en su contra. No se si la presión que mete el FAM a gobernación 
concluya con la salida de Graco Ramírez, pero me queda claro que la entrada de Segob al tema y la paliza 
informativa que recibe el tabasqueño obligará a esta administración a ajustar su estrategia en todos los 
sentidos. Graco se puede atrincherar en su espacio y tratar de llegar al final de su gestión en medio de 
marchas, manifestaciones y serios cuestionamientos sociales. Esa decisión podría ser avalada por el gobierno 
federal, pero el costo de hacerlo tendría consecuencias concretas en la familia de Graco Ramírez. Más claro: 
si el tabasqueño se empeña en prolongar su estilo de gobierno hasta el final de su mandato, los procesos 
legales en su contra serán muy fuertes y es altamente probable que el primero que pise la cárcel sea su 
hijastro Rodrigo Gayosso. Jorge Carrillo Olea vio a tiempo cuando su suerte fue echada; Graco insiste en 
evadir la realidad. El gobernador de Morelos está contra la pared (…) 
nota 
El empate se rompió. El marcador en la lucha de poder entre el gobernador y la universidad volvió a cambiar y 
ahora la ventaja está de nuevo del lado de los universitarios. La capacidad de comunicación de esta 
administración está reducida al mínimo, la voz del gobernador se ha perdido en el desierto y es avasallada por 
la monumental cobertura que reciben los críticos del régimen. La estrategia de comunicación de este gobierno 
se puede entender leyendo los periódicos rosas, el troleo de Gustavo o los tuits de Memo. 
post it 
La próxima semana, el martes, el FAM tiene nuevamente cita en gobernación, los recibirá un subsecretario y 
posiblemente el propio titular de la dependencia. El compromiso adquirido por los inconformes es llevar 
pruebas de sus acusaciones. “Graco es responsable de crímenes de lesa humanidad” dice Javier Sicilia. ¿Y si 
se confirma documentalmente la responsabilidad del gobernador? ¿Cómo resolverá Osorio la única petición 
del FAM: Fuera Graco? 
redes sociales 
Entregarse a una causa a cambio de dinero tiene beneficios económicos inmediatos, pero un desprestigio 
eterno. La comunidad tuitera se da cuenta y la gente no olvida.  
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 
Sin Cortapisas - ¡Fuera Graco!, la exigencia de un pueblo cansado de un gobierno represor y ladrón 
Se espera, en verdad se espera, que ahora sí el clamor de todos los sectores del estado no sólo sea 
escuchado, sino atendido de manera inmediata 
La sociedad no aceptará un no como respuesta para que desde la Federación Graco Ramírez, el mitómano y 
soberbio gobernador fuereño, sea depuesto del cargo y se le finquen acciones penales por su perverso actuar 
Tal parece que ahora sí, la demanda de la sociedad morelense será atendida; ya basta de que políticos desde 
las diversas esferas sigan protegiendo y encubriendo corruptelas del tabasqueño convertido en gobernador de 
Morelos, Graco Luis Ramírez Garrido Abreu. ¡Ya basta de que diputados vendidos sigan atacando a quienes 
están en contra de este fuereño que más que beneficios, sólo inseguridad, violencia y desempleo ha traído al 
estado! ¡Ya basta que sean, la mayor parte de legisladores, voceros de este nefasto sujeto que los tiene 
comprados y  se empeñan en defender lo indefendible! ¡Ya basta! pues, de tanta impunidad, de tanto 
valemadrismo de Graco y de su parentela ladrona, de funcionarios serviles, de ex´s, hijastro, nuera, sobrino  y 
familia política que se han enquistado en la entidad para que desde puestos claves o con entrega de obras sin 
licitar, sigan saqueando a Morelos para beneficio propio. ¡Ya basta! Sería inadmisible, absurdo, que desde el 
gobierno federal, vía el Chino Chong, la justicia le haga a Graco Ramírez lo que el viento a Juárez, nada. Si la 
mega marcha realizada por el Frente Amplio Morelense (FAM), los cierres, bloqueos y ahora, la caravana que 
partió a la CDMX para ser atendidos en sus demandas no logran su cometido: salida y cárcel para el 
tabasqueño, quedará más que demostrado que este espurio individuo cuenta con proteccionismo oficial desde 
Los Pinos, por ende, la SEGOB. Y si eso fuese verdad, ahora se entiende por qué una Elena, un Gayosso, y 
un Graco se mofan, burlan, humillan y roban a lo descarado las arcas estatales, puesto que se saben 
intocables; a estos deleznables entes que sienten que apagan la lumbre a p….s les importa poco o nada si la 
violencia e inseguridad se recrudece en la entidad, finalmente qué, ellos ni viven ni pernoctan en Morelos, 
ellos cómodamente se hallan en la CDMX, en Coyoacán, desde donde mueven los hilos de los títeres que 



 10 

compraron y que hacen el trabajo sucio por ellos. ¡Sí!, la sociedad está hasta la madre de Graco y toda su 
familia, que se jacta de que en Morelos no hay ingobernabilidad, no hay inseguridad, no hay desempleo, pero 
¿qué diablos saben si viven cómodamente y rodeados de guardaespaldas y autos blindados?, ¿qué saben lo 
que no es tener qué llevar a la mesa y sacar adelante a la familia de forma honrada? ¿Qué saben ellos si todo 
el tiempo han estado mamando de la ubre presupuestal? Ante el panorama desolador que cubre a tierras 
zapatistas; los morelenses,  unidos, confían que en esta ocasión sus reclamos sean atendidos 
satisfactoriamente y que independientemente de deponer del cargo a Graco y se actúe penalmente en su 
contra, también se le obligue, tanto a éste como secuaces, a devolver todo el dinero que saquearon. Ahora 
bien, sólo se espera que del movimiento social (FAM) no se cuelguen actores políticos o personajes que sólo 
velan por sus intereses. No se está a favor de los transportistas que nunca de los nunca han visto por los 
usuarios, pero sí a favor de la salida de Graco. ¡Eso sí! Pero ya se verá en qué termina este oleaje social en 
contra del peor gobernador que ha tenido Morelos, ya se verá. Tiempo. 
El Regional del Sur, p.10, (Patricia Castro). 
 

Nacional: 
 
Celebra UNAM 80 años del servicio social en la carrera de medicina 
Al encabezar ayer la ceremonia del 80 aniversario del servicio social médico, el rector de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue, afirmó que esta práctica es el puente más eficiente de 
vinculación con la sociedad, una herramienta para conectar la formación con las necesidades de la gente. 
Inició como una retribución de los estudiantes de medicina con la población más necesitada del país. Fue 
Gustavo Baz Prada, entonces director de la Facultad de Medicina (FM), quien tuvo la idea de que los 
egresados realizaran esta asistencia, que rápidamente fue acogida por las demás disciplinas y ha servido 
para contribuir a mejorar la vida de millones de mexicanos. Ante el secretario de Salud federal, José Narro 
Robles, Graue explicó que en 1935 México atravesaba por una escasez de médicos en zonas rurales, y la 
universidad, en cumplimiento de sus misiones sustantivas, se había ido alejando de las necesidades de la 
sociedad a las que se debía. Baz Prada propuso entones al rector Luis Chico Goerne que los estudiantes que 
terminaran la carrera acudieran a dar atención a las comunidades marginadas. El espíritu de la medida fue 
que aquellos que habían tenido la oportunidad de educarse como médicos en la facultad vivieran la realidad 
sanitaria de las comunidades marginadas y sin atención médica, y retribuyeran, con sus servicios, los 
conocimientos ya adquiridos en beneficio de la salud de los mexicanos, rememoró en el auditorio Gustavo Baz 
Prada de la Antigua Escuela de Medicina. El proyecto, prosiguió, se concretó con la firma de un convenio 
entre la UNAM y el entonces Departamento de Salud Pública, en 1936; pero el impacto positivo de la medida 
fue tal que, en 1942, se hizo obligatorio para todas las carreras universitarias. 
La Jornada, p.37, (De la Redacción), 
El Universal, (Teresa Moreno),   
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/08/25/conmemoran-graue-y-narro-fundacion-del-
servicio-social 
 
Tercer torneo de robótica en el IPN 
En el Instituto Politécnico Nacional se lleva a cabo el Tercer Torneo de Robótica y Tecnologías Avanzadas 
2016 en el que han participado diferentes estados del país, así como Japón, Rumania, Ecuador, Colombia, 
Brasil, Perú y Guatemala. En el gimnasio de exhibición Edel Ojeda Malpica, en Zacatenco, hoy se realizarán 
las finales de las categorías Seguidor Avanzado, Sumo Autónomo, Microsumo, Hockey, Minisumo, Sumo RC 
y Seguidor de Líneas. La ceremonia de premiación será a las 17 horas, y los ganadores de cada una de las 
categorías obtendrá un certificado para concursar en el All Japan Robot Sumo Tournament, que se realizará 
en Tokio, Japón, y en el RobotChallenger, en Rumania. En tres días de competencia –iniciaron el miércoles– 
se habrán enfrentado más de 300 robots. El torneo es organizado por la Unidad Profesional Interdisciplinaria 
en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (UPIITA) del IPN y su asociación estudiantil Club de Mini Robótica. 
La Jornada, p.39, (De la Redacción). 
 
El Sistema Universitario Jesuita expone su solidaridad y exige justicia para Ayotzinapa 
Los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en septiembre de 2014 corearon la consigna 
¡vivos se los llevaron, vivos los queremos!, durante la entrega de reconocimientos organizada por el Sistema 
Universitario Jesuita (SUJ) en el auditorio de la Universidad Loyola, de Acapulco, Guerrero. La entrega de 
diplomas a cada uno de los padres se efectuó para conmemorar 23 meses de la desaparición de los 
estudiantes en Iguala y en el contexto de la cátedra Pablo Latapí Sarre. En el acto participaron representantes 
de las universidades Iberoamericana y Loyola, así como del SUJ. Javier Loredo Enríquez, representante del 
departamento de educación de la Universidad Iberoamericana, explicó que lo ocurrido el 26 y 27 de 
septiembre de 2014 ha adquirido un sentido especial, pues los reconocimientos persiguen el objetivo de 
expresar solidaridad, hacer un pronunciamiento por la justicia, así como escudriñar las causas que provocan 
inequidad. 
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La Jornada, p.12, (Héctor Briseño). 
 
Estudiantes toman Universidad Intercultural en  Guerrero 
Por desacuerdos con el rector, al menos 250 estudiantes tomaron las instalaciones de la Universidad 
Intercultural del Estado de Guerrero, ubicada en la comunidad de La Cienega, en el municipio de 
Malinaltepec. La toma de las instalaciones se generó desde la tarde del miércoles 24 de agosto, aunque las 
autoridades estatales confirmaron el hecho hasta la jornada del jueves 25. La acción estuvo encabezada por 
los estudiantes Francisco Carbajal Ramírez, Miguel Ángel Hernández Salgado y José Alexis Palma, quienes 
exigen la destitución del rector Renato Bautista Ventura. Lo acusan de ser un seguidor del secretario general 
de la sección 71 del Sindicato Único de Servidores Públicos del Estado de Guerrero (SUSPEG), Fabián 
Carrasco Villegas, quien estuvo al frente de las movilizaciones que forzaron la destitución del ex rector Urbano 
LucasSantamaría.  
Milenio, (Rogelio Agustín), http://www.milenio.com/estados/universidad_intelectual-seleccionar_maestros-
destituir_rector-Guerrero_0_799120464.html 
 
Tener pocos receptores de dopamina puede causar adicción a cocaína, dice Nora Volkow  
La médico y científica mexicana Nora Volkow, egresada de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) y actual directora del Instituto Nacional sobre Abuso de Drogas, en Estados Unidos, presentó ayer en 
la Academia Mexicana de Ciencias una decena de estudios que ha dirigido, en los que identifica al menos tres 
fenómenos neurológicos que hacen a las personas vulnerables a caer en la adicción a la cocaína y al alcohol 
y les impiden dejarlos sólo con fuerza de voluntad.   Las tres alteraciones descritas son: tener pocos 
receptores de dopamina tipo D2; sufrir un desplome en la producción de dopamina provocada por las drogas, 
y la ruptura de circuitos en la corteza órbito frontal. Indicó que nuevas líneas de investigación sugieren que el 
ejercicio y las interacciones sociales estimulan la producción de receptores de dopamina. Muchos de los 
estudios que ha realizado la doctora Volkow se apoyan en una herramienta tecnológica que permite mirar 
imágenes del cerebro y cómo se activan diferentes zonas con diferentes estímulos. Esa herramienta se llama 
Tomografía por Emisión de Positrones (PET por sus siglas en inglés). Con esto, la investigadora que después 
de egresar de la Facultad de Medicina de la UNAM emigró a Nueva York para especializarse en psiquiatría, 
ha planteado y resuelto preguntas que son piezas para armar el gran rompecabezas de los mecanismos de 
las adicciones. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/980464.html 
 
Extraen prebióticos del agave benéficos para la salud  
Un grupo de investigadores de la Universidad Autónoma de Coahuila (Uadec) lograron extraer del aguamiel 
de Agave salmiana y Agave atrovirens, prebióticos con propiedades benéficas para la flora intestinal. El 
proyecto de los especialistas del Departamento de Investigación en Alimentos (DIA), en la Facultad de 
Ciencias Químicas (FCQ), inició con la caracterización de subproductos de los agaves.  “La investigación 
consistió en la búsqueda o extracción de oligosacáridos que tengan potencial prebiótico, a partir de dos tipos 
de agaves que crecen de forma natural en el desierto, como son el Agave salmiana y Agave atrovirens”, 
explicó la doctora Adriana Carolina Flores Gallegos.  En entrevista con la Agencia Informativa del Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Flores Gallegos dijo que como parte del proceso de 
caracterización, realizaron una evaluación de la capacidad prebiótica de las mieles de esta planta, mediante el 
uso de cultivos puros de los probióticos.  En un informe preliminar, el proyecto refiere que gracias al tipo de 
enlaces presentes en oligosacáridos y fructanos de agave, éstos se podrían usar como endulzantes y fuente 
de prebióticos capaces de iniciar el crecimiento de bifidobacterias en el intestino.  
La Cronica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/980407.html 
 

Internacional: 
 
Un gen podría estar relacionado con la cantidad de café que se consume  
Un gen podría estar relacionado con la cantidad de café que se consume, según un estudio publicado hoy en 
la revista británica Scientific Reports. La investigación, realizada por la Universidad de Edimburgo, sostiene 
que existe una correlación inversa entre el gen PDSS2 y la cantidad de café que se bebe. El estudio sugiere 
que el citado gen inhibe el funcionamiento de otros que están involucrados en cómo funciona el metabolismo 
de la cafeína en el cuerpo. Según el autor de este trabajo, Nicola Pirastu, la cafeína puede permanecer más 
tiempo en el organismo porque el gen PDSS2 la protege de los genes que se encargan de deshacerse de ella. 
El estudio se centró en el genoma de italianos y neerlandeses, a los que tras las pruebas genéticas se les 
preguntó cuánto café consumían diariamente. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/980352.html 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/08/25/el-gusto-por-
el-cafe-lo-decide-tu-adn 


